

**kicker** SPORTMAGAZIN prämiiert

# Das Sportfoto des Jahres 2009

ein Wettbewerb des



Alljährlich steht die Jury im Wettbewerb um das beste Sportfoto des Jahres vor einer schwierigen Wahl. Zum 40. Mal richtete **KICKER-SPORTMAGAZIN** die Konkurrenz in Zusammenarbeit mit dem **VERBAND DEUTSCHER SPORTJOURNALISTEN** (VDS) aus. Das preisgekrönte Bild fand sich unter 672 Motiven von 86 Teilnehmern – in den Kategorien „Fußball“, „Sport allgemein/Action“, „Sport allgemein/Feature“ und „Portfolio“ (Bilderbogen). Canon, Mercedes-Benz und kicker-sportmagazin stifteten insgesamt 25 000 Euro. Die Ehrung der Fotografen erfolgt beim VDS-Kongress am 22. März in Berlin. Heute und am kommenden Montag stellen wir die Sieger vor.



## DIE JURY

Von links: Hans-Joachim Zwingmann (1. Vizepräsident VDS), Gregor Hermanns (Canon), Wolfgang Stolpe (Olympia-Verlag), Rainer Holzschuh (kicker-Herausgeber), Rüdiger Schrader (Focus-Bildchef), Andreas Kuther (FAZ/FAS-Bildchef), Valeria Witters (Vorjahressiegerin), Claudia Merzbach (Mercedes-Benz, Daimler AG), Markus Gilliar (VDS-Fotografensprecher).

## SPORTFOTO DES JAHRES

Sven Sonntag  
„Maskenball“



„Ich bin beim Regionalliga-Nachholspiel Türkiyemspor Berlin gegen den Chemnitzer FC. Wir besetzen regelmäßig die Partien von Chemnitz, somit auch diese im Friedrich-Ludwig-Jahn-Stadion am 22. April 2009. Eigentlich hatte ich nichts Spektakuläres erwartet, Job ist Job. Keine 500 Zuschauer sind gekommen, alles sieht etwas trist aus. Die Atmosphäre haut einen nicht wirklich vom Hocker. Ich sitze am Spielfeldrand und sehe die beiden Mannschaften einlaufen. Sofort fällt mir auf, dass jedes Team mit einem ‚Maskenmann‘ spielt. In dem Moment denke ich nur: Wahnsinn! Die zwei muss ich irgendwie zusammen auf ein Foto bekommen. Aber das kann man ja auch nicht immer so beeinflussen... Dann ist der Augenblick da. Auch wenn die Lichtverhältnisse in der Dämmerung nicht perfekt sind, erwische ich mit meinem 300er Objektiv tatsächlich einen fast optimalen Moment. Am Ende gewinnt Chemnitz 3:0 – und ich habe ein skurriles Bild in der Tasche.“

Sven Sonntag (44), Leipzig,  
Picture Point

